

Francia no... de que ha... ca y nuevo... n traducido... acion-s del... pública en... ivir y hacer... tan gran... quier otro... podrá ser... ca demuc... r su pro... el bien pú... ion de em... ue políticos... a lo mas... en la actua... ca ha tenido... tiempo en... algunas ho... de minis... Eisco y su... pedir a los... niscal Mac... cosa mui... ne su gasto... s agraden a... ilente de la... nes-aristocra... clam-naria... instalarse en... nombrar un... de un titu... licos: las dos... son estas... istas, pro... ha optado... jeneral por... deportadas a... stupios las... los hazales... ladrones y... elidos de la... as bellas fra... pidiendo la... e en balanos... mentaria ha... toda, y así se... radicales in... quenda... na estado a... to entre el... de Paris Co... de ra liales... 100.000 fran... s deportales... del, para el... do para dis... ndos munic... region de dar... incendiaron a... ar al hombre... ar el acuerdo... no de lo inte... cto del S-na... lacion de la... se temó la... ro como esto... procuró h... rreglo aunque... 000 francos a... la relativa a... de mayo que... la asamblea y... s jenerales. El... a la lei funda... coponer el ma... dacion de la... paganda elec... responsabili... os aunque sea... blecido en la... ar el escándalo... de los minis... temestaria in... forme... dington, vice... ministros, ha... ir en la amnis... de mayo para... re perdonados... mueros. E to... irá hallar tér... el duque de... escandaliza... de los dera... Broglie y sus... en esto se ve la... rtido que teme... gos en tiempos... todas las liber... hora la razon... ndalos que no... r república en... en la tolerancia... be fundarse la... e los ciudada... en elementos de... habido verda... y los negocios... much misa... gobierno se ha... que nunca los... tes de que ha... de Francia los... Victor Hugo y... completa remi... de España no... última corre... tica de los no... antan los pro... y se cobran... sion de la di... verios p... mandato de los... años, y otros... ta los cinco con... cuando se licie...

arancelaria en sentido prohibitivo, sería posible la disolucion del Reichstag, pues el príncipe Bismark está empeñado en llevar a cabo tal reforma. Ha! paz jeneral, aunque el estado de los negocios es lamentable. Las noticias recibidas del Austria, la Italia y otras naciones de Europa, no merecen menciones especiales en esta correspondencia por no referirse a sucesos políticos importantes. J. GARCIA SAEZ.

EL MERCURIO.

VALPARAISO, ABRIL 4 DE 1879.

PARTIDA DEL SEÑOR MINISTRO LAVALLE

Si es efectivo que el señor Lavalle, no habiendo podido obtener de nuestro gobierno contestacion a su nota en que le pedia esplicaciones sobre los rumores de declaracion de guerra al Perú, pidió sus pasaportes y éstos le fueron enviados inmediatamente, se está verificando aquí algo análogo a lo que pasó a nuestro ministro Godoi en Lima. La mision que trajo el señor Lavalle no podia tener otro resultado. Mision estúpida a la vez que sospechosa, inspiró desde luego desconfianza y quejas que ni el conde, ni verdaderamente favorable que disfruta entre nosotros el honorable negociador, ni el aprecio y amistad que tenemos por el jeneral Prado, fueron parte a amortiguar por un solo momento.

Pero jémo tampoco habríamos podido mirar con buenos ojos una mision que, llamándose de paz y confraternidad, contrastaba de un modo tan chocante con la actitud del gobierno y pueblo peruano! No habia aun presentado sus credenciales el señor ministro, y ya nos ponía la prensa de Lima en la clave de la negociacion. «Si nuestro enviado extraordinario, decía, no consigue que Chile acepte la medicion que el Perú se cree con derecho a proponerle, no nos queda otro recurso que declarar la guerra al invasor del territorio boliviano.» Este ha sido el tema constante de todos los diarios del Perú, y los actos gubernativos han venido a persuadirnos de que la misma idea era un propósito fijo de aquélla administracion.

De manera que mientras el señor Lavalle prodigaba aquí las muestras mas amistosas a nombre de su gobierno, éste tomaba las medidas solo propias de un aliado de Bolivia. ¡Para qué, si su intencion era conservar neutralidad en nuestro conflicto, ponía en pé de guerra ofensiva a la república! Los hechos han sido tantos y tan significativos que ni la duplicidad mas refinada ha podido encubrirlos. Y debe advertirse que la política del gobierno peruano ha sido un modelo de maquiavelismo en estos últimos tiempos. Con Parlo, que Dios haya perdonado, fué insidiosa hasta no mas. La perfidia car, característica del hombre se reflejó en todos sus actos públicos. Su ideal era abatir a Chile sin que viéramos la mano que urdía las tramas de nuestra ruina.

Negoció con Bolivia un pacto irracional, tentó hacer otro tanto con la República Argentina, y al paso que en tan negras maquinaciones se entretenía, no cesó de dirigir palabras dulces y tanto mas dulces cuanto mas amargos y emponzoñados eran sus planes. El jeneral Prado en buena verdad habría podido reaccionar contra esa política si lo hubiese querido; pero por un lado la debilidad de su carácter y por otro el peruanismo de que ha necesitado inventarse para captarse la opinion de su patria, han sido obstáculos poderosos contra los cuales no se ha creído capaz de luchar. Su maquiavelismo es hijo lejítimo de su posicion; nacido para ser un buen hombre, el poder ha torcido su rumbo como sucede siempre a los individuos cuya fortuna no guarda proporcion con su fortaleza.

Hé ahí pues el por qué de la antipatia con que miramos desde la primera hora la mision del señor Lavalle y la causa lógica, necesaria de su tristísimo resultado. Esta mision no era para una persona como el señor Lavalle. El gobierno del Perú debió haber buscado otra mas a propósito, y por cierto que le habrían sobrado. Entre tanto, el señor enviado extraordinario del Perú se va de Chile llevando en el corazon dos pesares: el de no haber podido lograr lo que buscaba, y el de dejar un recuerdo, si bien satisfactorio por lo que toca a su persona, muy poco grato por lo demas. En fin, sería de decir al señor Lavalle lo que el emperador Alejandro contestó a Cambincourt en su última entrevista como negociador de Napoleon: «Decid a vuestro señor, le dijo el czar, que ya no tiene derecho para obtener de mí concesion ninguna. En cuanto a vos, podéis marcharos con la seguridad de mi afecto. Vuestra lealtad en una mision tan imposible me hace estimaros mas.»

Bando.—El siguiente: el domingo en Viña del Mar. Excmo. Almirante, intenc jeneral de armas de la j ante jeneral de marina, Por cuanto el señor ministro con fecha 31 de mayo del a lo siguiente: El presidente de la república lo que sigue: Vista la solicitud de los del Mar, en que piden la municipalidad, y lo informante de la provincia de V Teniendo presente la in localidad por la poblacion el desarrollo de su industria el espíritu de progreso que tantes; En uso de las atribuciones presidente de la república la constitucion, y con au de estado, decreto: Créase una municipalidad de Viña del Mar, de la paraiso. El territorio de esta nueva será la subdelegacion 23 de Valparaiso denominada Anótese, comuníquese y Lo que trascrito a V. miento y fines consiguient Por tanto, y para que miento de los interesados bando en la cabecera de nueva municipalidad y en ciudad. Dado en la sala de des de Valparaiso a es de abril de mil ochocientos E. ALTAMIRANO.—F. H na, secretario.

A propósito.—Felicitar marinos por haber ent goria de los pueblos que s ntacion local. Es verdad que hasta Mar se enorgallecía de porque en materia de g el albergue hasta de sus al bien era un honor t poral. Ha! sin renunciar a querido un nuevo título pública. Pa de decirse uno de esos periodos ma la vida, como el de la primera vez va a poner Y no habrá fiestas tan fausto acontecimier Lo que sabemos es q para coñquir algunos e empieza, pu s, a tener Novedades jeográfí ta panna publicamos h un artículo que de-bemos El ministro peruano llegó anoche entre dos especial, embarcandose vapor Lo, que, como mañana. Suplementos —Ea o camos los partes de Sa qu dimos ayer por sup La Pelican, corbeta anoche con procedencia dez. Barómetro —Ha ll ca tercer grado; pero pues estamos ya en abr continuado con sus cal meses de enero y febrero haber visto jamas un o El Copiapó, llevan y los granaderos, par nesta mañana. Teatro de la Zarz dero placer vemos que concurrencia al teatro bastante concurridas l ria, y palcos ocupados o sís, que ya es algo. Esto prueba que la al público, y que el pú todo su aficion al tea en vista de la decaden tándose. La funcion correspo tivas del público. Ade tributados a los artistas en el primer acto de perfectamente desemp bufa La gallina ciega d presion; tan buena, qu habrá de llenarse el te El argumento v de sica. Y al hablar de a nerso presenta que j bufo, pues desde el m sometiése a las reglas ser bufo. Los eson-as, todo está en armonia Por consiguiente ha s los que iban preparad zuela bufo. Y la prueba de q eminentemente baf se trata de una huf padres ni pariente a momento dado aparec dos padres. La música ha corre las expectativas del p que porque de trivis hai trozos llenos de r ralmente es melodios instrumentacion que atencion de los oficios La ejecucion ha sid de todos los artistas, de los principales bi Jarques, que hicieron perfectamente acomp Segura y el señor Fei Allí parece estar esta obra. Anoche h ana mirada, y los chi nos, los decía con u Esta obra tiene ac mérito de no abusar s atuciones hasta lleg auc de regularmente Repetímase que ha dable impresion q zuelas, en su clase, q pteir al público, sobr gusta de ir al teatro otra cosa. Los diamantes d interesante zarzuela mañana. Un cadáver en e fué encontrado ano brada Verde por u

CRÓNICA.

JOSE E. SARTORI, MEMICO.